

現業評議会ニュース VOL.49

各
部
会
幹
事
会

各現場の実態・課題を共有し 職種ごとに応じた取り組みを追究

現業評議会は県職現業部会を1月31日に開催して以降、2月23日までに各部会を開催し、2026年度の各省庁への予算要請や次年度の部会方針などについて議論した。また「第5回現業政策集会」の分科会の内容や集会の前段で開催される「現業フェア」についても意見を出し合った。

今回の部会開催が2日間での開催であることから、部会によっては「岸まきこ」組織内議員との意見交換をはじめ、能登半島地震での対応として珠洲市職の学校用務員との意見交換などが行われた。

【学校給食部会】現場の声を国会へ

岸議員との意見交換では、学校給食の無償化にむけた議論が加速する中、調理員として、給食の質が下がることがないように、要請した。学校給食の食材費は自治体によってさまざまで各自治体によって格差があり、さらに物価高の影響により地域によっては、食材を減らしている実態を伝え、子どもを中心とした安全で美味しい学校給食にむけて意見交換を行った。

(災害時の調理員の役割についても意見交換した)



(写真下：清掃部会では、宮崎県本部都城市職の荒武さんと意見交換)



学校用務員部会では、石川県本部珠洲市職の学校用務員とウェブにて意見交換を行った。能登半島地震から1年が経過し、改めて学校現場における災害対応や事前の準備取り組みを強化するため、発災当時の状況や事前準備の重要性などについて話し合った。

おもいっ「きし」の 現場力

第27回参議院議員選挙にむけ現業評議会では、「岸まきこ」の取り組みを進めるにあたり、「岸まきこ」議員より、現業職員に対する思いや決意を毎回、テーマを変え、評議会ニュースに掲載します。

現業職場の改善にむけ、国会で私たちの声を反映させるため、各現場での取り組みをお願いします。



「災害時における現場力の必要性」

災害時には住民生活を支える現評の現場力が重要です。例えば、災害時には避難所の生活ごみ、し尿、災害ごみの適切な処理が必要で、被災者が安全に避難できる場、生活再建にむけ欠かせない役割があります。

しかし、国主導で民間委託が推進され、直営職員がいない又は少ないといった状況が住民生活に大きく支障を来しています。

昨年8月、大雨災害の避難所炊き出しを担う酒田市の給食調理現場を訪問した際、教育次長から「被災者から温かいご飯が食べられることに感謝されている」と聞きました。自治体当局と連携し現場力が心身ともに被災者を支えていました。

地震、津波、大雨といった自然災害、伝染病や鳥インフルエンザといった感染性の強い疾病など常に全国でリスクがあります。平時から当局と協議し、現場力を発揮できるよう労組から提案し、公共サービスの意義を発信していくとともに、私も引き続き、現場力の重要性を国に訴えていきます。

現業評議会ニュース VOL.49-1

インフラ整備の老朽化対策が喫緊の課題 現場力の発揮にむけ人員と予算の確保を

埼玉県八潮市で発生した道路陥没事故を受け、尾辻かなこ衆議院議員（国土交通委員会）に老朽化するインフラ整備の実態や課題について伝え、必要な人員や予算の確保を要請した。

特に下水道の整備については、人口減少する中でも維持・管理が必要であるが、人員や予算が不足し、老朽化対策や耐震化が十分とはいえない状況である。能登半島地震では、水道が復旧するものの、下水道が復旧していないことから、生活排水が流せず、自宅に戻れない事案も生じている。

国土交通省は、「社会資本整備交付金」などの予算措置をしているが、更なる予算の拡充と適切な維持管理にむけた体制が重要と要請した。



職場改善にむけた学習会 6 ～自治体現場力の発揮にむけ～ ウェブ学習会のお知らせ

現業評議会では2025現業・公企統一闘争を取り組むにあたり、3月18日（火）18時よりウェブ学習会を実施する。全国では評議会が主体性を持つての取り組みが困難な実態も見受けられることから、評議会独自で交渉できない場合は、単組一体となって取り組むことが必要である。単組・評議会が課題などを共有し、単組として取り組みを進め、現業職員の新規採用をはじめ、あらゆる課題を解決していくことが重要である。

今回の学習会では、単組取り組み事例として、岩手県本部宮古市職の自動車運転士の新規採用を勝ち取った報告を予定している。職種によっては採用が勝ち取れない単組、また単組一体となった取り組みが不十分であった単組では、宮古市職の事例を参考に改めて現業・公企統一闘争が産別闘争であることを再認識し、単組一体となって取り組むことが必要である。

多くのご参加をお待ちしています。

本部事務局への色々なご意見、ご要望、お待ちしております



現業評議会では、現場課題の解決にむけ、各種集会や学習会を設定し取り組みを進めていきます。その際、集会や学習会で、こんなテーマの講演が聞きたい、こんな取り組みを実践している単組事例があれば情報共有してほしい、など要望がありましたら、上記のQRコードからメッセージの送信をお願いします。

集会や学習会の要望以外にも、現場課題で困っていること、本部としてこの課題にむけ取り組みを強化してほしいなど、多くのご意見をお待ちしています。

現場課題の解決にむけ
私たちの声を国会へ



第27回参議院議員選挙にむけ現業評議会では、「岸まきこ」の名前を広く知ってもらうために、動画を作成しました。岸議員が各職場に行き、現場実態や課題を聞き、解決にむけ国会で取り組む決意を話しています。

是非、会議だけでなく、各現場で組合員に見てもらえるよう、各単組での取り組みをお願いします。

あわせてLINE「ともだち」への登録もお願いします。

